

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

INSERCIÓNES.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8.ª Prov. 30 trim. Ult. y Estranj. 72  
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en  
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Anuncios, reclamos y comunicados á precios  
convencionales. La correspondencia toda al di-  
rector gerente, calle del Rubio, 23, oral.

AÑO XXIV. NÚM. 5524 DE LA NOCHE. MADRID. DOMINGO 12 DE ENERO DE 1873. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.

Línea regular semanal  
Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaiso, Arica, Islay y Callao de Lima. Saldrá el magnífico vapor

**CHIMBORAZO,**  
de Santander el 19 de enero, y de Lisboa el 21 de id.  
Pasajes directos desde Madrid, incluso ferrocarril, á precios reducidos.  
Para tomar pasaje y facturar mercancías dirigirse al agente de la compañía en Madrid D. L. Ramirez, Alcalá, 12.

## NUEVO MANUAL DE DERECHO

Reformado y aumentado por su autor hasta la ley de Enjuiciamiento criminal inclusive. Un tomo de más de 800 páginas en 4.º. Se pondrá á la venta el 1.º de febrero próximo al precio de 8 pesetas.

SE VENDEN PRENDAS NUEVAS DE Sbrigadier. Darán razon Jacometrezo 2, principal. Sastre Perez.

## LA CORRESPONDENCIA.

La Gaceta de hoy inserta las siguientes noticias, de carácter oficial, acerca del movimiento carlista:  
«Vascongadas y Navarra.—Una columna al mando del gobernador de Vizcaya alcanzó y batió ayer en Orozco á la partida carlista de Cecilio del Campo, cogiéndole ocho prisioneros, uno de ellos gravemente herido; siete armas, cananías, municiones, dos caballos y la mula que montaba dicho cabecilla.  
La columna del comandante capitán de carabineros D. Demetrio Solís, bató también en Bureña á la facción de Bonifacio Gomez, la cual se pronunció en dispersión, dejando en poder de las tropas un prisionero herido y tres caballos.  
Las facciones Goiriena y Culetrín fueron batidas en Echagien por las fuer-

zas del coronel Goday, causándoles un muerto, y teniendo las tropas un contuso.

En el resto de la Península no ha ocurrido ninguna novedad extraordinaria.»

Hoy publica el periódico oficial los decretos que hemos anunciado, dejando sin efecto el nombramiento de D. Vicente Peset para la plaza de oficial de la clase de primeros del ministerio de Ultramar, por haber sido confirmado en el cargo de gobernador de Burgos, y nombrando en comision para aquel destino á D. Joaquin Rosell, ex-diputado á Cortes y gobernador que ha sido de varias provincias.

La dirección de Rentas publica hoy en la Gaceta el reglamento provisional para la administración, liquidación y cobranza del impuesto transitorio sobre rentas, sueldos y asignaciones.

En Vilaseca penetraron los carlistas en número de 400, trabándose una lucha cuerpo á cuerpo en las calles de la población, en cafés y tabernas, con arma blanca por parte de los republicanos de Vilaseca, pues no tuvieron tiempo de ir por las armas. A las diez eran rechazados los carlistas, parapetándose en el castillo estramuros de la población. Hay un muerto y dos heridos de los de Vilaseca.

En una reunión casual celebrada ayer en casa del Sr. Sagasta, dijo el señor Groizard que el partido constitucional comprende la necesidad de tomar una actitud muy definida.

En una reunión casual celebrada ayer en casa del Sr. Sagasta, dijo el señor Groizard que el partido constitucional comprende la necesidad de tomar una actitud muy definida.

Ha sido destinado á la reserva de Segorve el teniente coronel de infantería, D. Mateo Iturriga.

El teniente coronel D. Manuel Lecea ha sido declarado de reemplazo.

Se ha concedido el grado de subinspector de primera clase del cuerpo de Sanidad militar al que lo es de segunda D. Antonio Melendez.

D. Juan de Dios Usara, ayudante del vicepresidente que fué del almirantazgo, Sr. La Rigada, ha sido destinado al Ferrol á continuar sus servicios.

Mañana por la noche será presentada á la tertulia Progresista la diputación de Puerto-Rico, para dar gracias á aquella corporación por sus esfuerzos en pro de las reformas de ultramar.

Una comisión de los diputados de Puerto-Rico ha pasado esta tarde á saludar al Sr. D. Fernando de Castro, y rendir tributo de gratitud á la sociedad abolicionista española.

Se ha confirmado oficialmente la muerte del cabecilla carlista Castells.

Un periódico de Bayona publica una carta de Biarritz, fecha 31 de diciembre, diciendo que D. Carlos, su esposa y acompañamiento, se hallaban en aquel punto.

Con referencia á viajeros que venían en el tren de Estremadura, robado el jueves por la noche, se sabe que el hecho tuvo lugar á tres kilómetros de Manzanares. Al salir de este punto paró el tren ante la señal de alto dada por el guarda; entonces se presentaron como una docena de hombres armados y á caballo, preguntando por un comandante de caballería. Todos ellos vestían uniforme militar y gorras manchegas de pieles. Ni hicieron daño á los viajeros, ni se acercaron á los carruajes; solo tomaron una partida de 19000 rs. que llevaba el conductor.

En el consejo de ayer quedó acordado proponer al rey el indulto de un reo de muerte, conmutándole la pena por la inmediata.

Segun el Diario de Avisos de Zaragoza, en breve va á ser comunicada la orden á los oficiales de la reserva residentes en aquella ciudad para que salgan á reclutar gente en los pueblos de

la provincia, á fin de formar batallones de cuerpos francos.

Con el título de la *Opinion pública* aparecerá desde el 15 del actual un nuevo periódico que, segun el prospecto que tenemos á la vista, se dirigirá principalmente á combatir la Liga nacional, la esclavitud y la reaccion; no estará afiliado á ningún partido político ni á ninguna institución gubernativa determinada, y abogará por la abolición de la esclavitud, pidiendo que se haga extensiva inmediatamente á la isla de Cuba.

El ayuntamiento de Villanueva del Grao, el casino de la villa de Pravia, el comité de la union liberal de Albacete, la sociedad de Amigos de los pobres de Marchena, el ayuntamiento de Melgar de Fernamental, el ayuntamiento de Vedra, el comité alfonsino de Zaragoza y el comité constitucional de Marchena, se adhieren al centro Hispano-ultramantino y Liga nacional para mantener la integridad del territorio.

Nuestro antiguo compañero en la prensa D. Juan Manuel Díez, ha presentado al señor presidente del Consejo de ministros y á la diputación provincial, donde está empleado, un «Anteproyecto de ley de beneficencia pública.» Hemos oido elogiar la laboriosidad y conocimientos que este trabajo supone.

El conde de Heredia Spínola ha presentado al centro Hispano-ultramantino la adhesión de varios vecinos de Lérida á las gestiones hechas por el mismo contra las reformas de ultramar.

En la aduana de Hendaya fueron detenidos ayer por la policía francesa 100 bultos, cuyo contenido era uniformes carlistas.

El comité del partido conservador alfonsino de Alicante se adhirió á las gestiones hechas por el centro Hispano-ultramantino y Liga nacional contra las reformas de Puerto-Rico.

Se han adherido á la esposición hecha por la grandeza y títulos de Castilla contra las reformas de ultramar, el conde de Villafranco, el baron de Terrateig y el marqués de Villamediana.

Dice el *Eco popular* que los ladrones que robaron el tren de Andalucía son los soldados de caballería que desertaron, uniéndose á las partidas federales de Despeñaperros, y merodean por los montes de Toledo, á donde volvieron á internarse despues de la detención del tren.

Se ha constituido la Liga nacional para mantener la integridad del territorio, en Jaen, San Sebastian, Zumárraga, Crevillente y Cádiz.

Segun correspondencias de Francia la noticia de la muerte del ex-emperador ocurrida en la mañana del 9 de enero se sabia en Paris minutos despues, produciendo un alza en la Bolsa, porqu los hombres de negocios no ven en el suceso sino una causa ménos de conflictos futuros en la situación de la Francia.

Varios vecinos de Cáceres elevan una esposición á las Cortes pidiendo el aplazamiento de las reformas en Puerto-Rico.

Rusia hace esfuerzos heroicos para que sus industriales figuren dignamente en la esposición de Viena. Además del local que ha recibido en el palacio de la industria, ha construido ya diferentes pabellones en el parque y acaba de disponer que se construyan otros cinco, destinados exclusivamente á la industria doméstica. La verja que rodeará tan precioso conjunto es de alambre dorado, y costará 730000 rs.

El duque de Montpensier, despues de haber dejado á su hijo Fernando en Orleans, se hallaba por algunos dias en Paris. De allí volverá á Randa.

La *Epoca* contestando á un periódico radical, dice:

«Si la *Tertulia* sabe lo que nosotros ignoramos por completo, es á saber, que desde Cuba se envían gruesas sumas para sostener á la prensa que llama negra, poco trabajo debe costarle la prueba. En cambio, el *Boletín* de Puerto-Rico ha dado una que no ofrece duda, publicando la circular en que los diputados provinciales hacían un reparto para atender á los periódicos reformistas.»

«En los salones del centro Hispano-

La noche última el comité de salud pública ha dictado auto de prisión contra Igualdad, padre é hijo, haciendo además sellar todos los papeles de Roland.

—Ya ves,—dijo Danton,—que esa es la declaración de guerra. Alguno de vosotros tendrá la imprudencia de atacarme mañana, y tendrás que responder á pesar mio, y os arrollaré á todos.

Meditó un momento con aire sombrío y luego repuso:  
—Escuchame. Aun tenemos la noche y el día de mañana; aun tengo poder bastante para hacerte salir de Paris con una misión cualquiera y enviarte al Norte ó al Mediodía. No tienes ningun compromiso formal con los girondinos.

—Detente,—interrumpió Santiago.—Comprende que si no tengo compromiso con ellos, el proponerme unirme á vosotros es casi un insulto. No habiendo votado la muerte del rey la Montaña me rechazaría; ellos me han acogido, y son no solo mis amigos sino mis hermanos.

—Pues bien,—dijo Danton,—avisa á los que quieras salvar; que se preparen á huir en cuanto sea necesario. Nada he tenido que ver en la determinación tomada contra Roland; pero como de costumbre cargará sobre mí la odiosidad; si no me atacan callaré; harto he hecho para atraerme las buenas voluntades de tus amigos; pero siempre me han rechazado. Hoy advierte que no es una alianza lo que les propongo; es simplemente la neutralidad.

—¡Ahí,—murmuró Santiago.—No puedo plantarte lo que me affige el verte por un lado luchando con la elocuencia de los girondinos y por otro con las injurias de la Montaña; pero bien sabes que no siempre se puede apartar un río del curso que sigue. Tú y yo somos arrastrados por fuerzas superiores al abismo, y nada puede detenernos ni salvarnos.

Reino una breve pausa y Santiago exclamó:  
—¡Iba á cenar; cenemos juntos.  
Danton arrojó su abrigo y tomó asiento delante de la mesa ya preparada.  
—Respecto á tí,—murmuró Danton,—ya sabes que no necesitas buscar asilo cuando llegue el peligro; te tienes en mi casa; allí no irán á buscarte; y si fueran, mientras yo viva no tocarán á un cabello de tu cabeza.

—Si,—murmuró Santiago sirviendo á Danton con la misma calma que si hubiese hablado de cosas indiferentes,—pero tu cabeza caerá también; estamos en aquellos dias de la antigua Roma donde el abismo iba tragando á todos sus ídolos. Caerán nuestras veintidós cabezas; ya creo que las tienen contadas para entregarlas al verdugo; pero la boca del abismo quedará abierta para recibir la tuya y las de tus amigos. Por todo esto no iré á tu casa; te comprometería al ir á ella y no te quiero comprometer; tengo un amigo ménos querido que tú, porque solo le he visto una vez cuya morada es aun más segura que la tuya.

—No te pregunto su nombre. Si tienes confianza en él, es todo lo que necesito. Tienes buen Borgoña, es el único vino que me gusta; á beber pues. Se ve que todos los girondinos usan este vino que les hace elocuentes, pero ilógicos. ¿Sabes lo que temo de ellos? Que me arrojen al rostro una de esas injurias á que no se sabe cómo responder. Me han calumniado; tanto, que me asombraría el día en que me acusaran de haber cargado al hombre con las torres de Nuestra Señora.

—¿Qué harás esta noche?—preguntó Meroy.—¿Por qué no te quedas aquí? Te haré disponer cama.

—No; he querido solo recibir de tí un aviso y darte otro. He querido prepararte á la caída del partido en que estás afiliado; no eres ambicioso y no llevarás tus esperanzas perdidas, ¡yo sí, porque lo era!

Lanzó un suspiro y exclamó:  
—También te juro que si no tuviera la seguridad de que la Francia necesita aun mi mano, mi corazón y mi inteligencia, cogería mis hijos, cogería á Luisa la encantadora niña que conoces; metería en nuestros bolsillos los treinta mil francos que aun tengo en bonos y me iría con ellos al fin del mundo dejando que girondinos y montañeses se esterminaran á su gusto.

Dicho esto se levantó y tomó su abrigo.  
—¿Crees, pues, que será pasado mañana?—dijo Santiago.  
—Sí, si tus amigos no buscan querrela, si me dejan tranquilo será dentro de ocho dias, de quince, á fin de mes, ¡aunca más tarde! Piensa, pues en salvarte, y no olvides que si el amigo en

viéndole cerrar su ventana y sentarse á almorzar alegremente,—que me confundes.

—¿Por qué? ¿Porque ante tí filósofo, me atrevo á ser hombre? ¿Que te he dicho esta mañana? que quizá ni tú ni yo veremos las flores de otra primavera. Quiero vivir hasta entonces.

—¿Y crees que esa niña te amará?—No sé; he prestado grandes servicios á su familia. Le han labrado ya algunas palabras de matrimonio; pero el padre es realista, la madre muy devota, y todo esto son obstáculos. Ayer le hice una visita. El padre me ha reprochado el mes de setiembre y la madre me ha dicho que el hombre que se caso con su hija tendrá que cumplir antes todos sus deberes de cristiano.

—¿Y lo harás?—¿Por qué no? Soy el tribuno de la libertad, pero soy siervo del corazón. Quizá en todo esto hay un complot de mi pobre mujer que era muy mística, bien lo sabes, y quizá ha creído desde el fondo de su tumba hacerme así, ganar el cielo, y crear un defensor á la vida y al huérfano que aun están en el Temple.

—¿Y crees tales delirios?—Yo no creo en nada y lo creo todo. El niño del Temple... su madre... Igualdad... Carlos, el hermano del Rey ó como quieran llamarle ¡no están todos heridos de muerte? ¿No es la misma vida una vida condenada á la lucha? ¿Que me defenderé cuatro dias para al fin morir? ¿No me llaman el Mirabeau del 93? ¡Pues dejame vivir mientras me quede vida!

Y al hablar así devoraba las viandas que tenía delante.  
Cuando habo terminado el almuerzo, Santiago le preguntó:  
—¿Vuelves á París?

—No,—repuso Danton,—estoy cansado; quiero pasar aquí el día, reforzar un poco mi espíritu con la vista de esa niña, quizá con la conversación.

—¿Es decir que puedo llevarme el coche?—Sin duda, á ménos que prefieras quedarte conmigo.  
—No; necesito ir á dar libertad á los tortolillos á quienes tengo encerrados, porque la voz de mi amigo Danton les llama.  
—¿Lloverá y Ladrará?—Los mismos,—exclamó Santiago riendo.

el abismo, los salvaré, los salvaré, también por lo mucho que se aman.

—¿Y si no puedes salvarlos?—Les dejaré morir juntos.  
Santiago tendió la mano á Danton, este se la estrechó cordialmente y cuando iba á retirarse le detuvo y dijo:  
—¿Dices que es en Magnacia donde has perdido el rastro de tu Eva?

—Sí, en Magnacia.  
—Pues bien, tranquilízate, yo descubriré su paradero; pero no digas nunca cómo ni por quién has tenido noticias tuyas.

Santiago se arrojó en brazos de su amigo.  
—Ya ves,—murmuró Danton estrechándole en sus brazos,—que á pesar de toda tu filosofía, no eres más que un hombre.

—¿Dices,—dijo Danton,—que me has traicionado?—Traición de Dumouriez.

Robespierre había dicho en la famosa sesión de la Convención que hemos descrito:  
—No respondo de Dumouriez, pero tengo confianza en él.  
Si volvemos á ocuparnos de Dumouriez, es porque la suerte de los girondinos estaba unida á su suerte y la suerte de nuestro héroe Santiago Meroy también á la de los girondinos.

Volvamos, pues, á Dumouriez, y lavemos á la Montaña en la persona de Danton, y á la Gironda en la de Guadet y Gensonné, de toda complicidad con aquel traidor, que ni aun tuvo protestas en la ingratitude del país para su traición. La tenía en el fondo de su alma, estaba ya resuelto á ella cuando su viaje á París, y se había comprometido con la coalición á salvar al rey.

La cabeza del rey había caído, y para probar que no era cómplice de aquella muerte, Dumouriez no tenía otro remedio que entregar la Francia al enemigo.

Estaba mal con todos los partidos; mal con los jacobinos, mal con los realistas, mal con Danton, que quería la union de los Países-Bajos con la Francia; mal, en fin, con los girondinos, que mientras él negociaba con Inglaterra, habían declarado la guerra á esta nación.  
Solo el ejército estaba con él; pero tres dias despues de haber dicho Robespierre que confiaba en él, llegó una car-

ultramarino, dice la Epoca, se hallaban reunidas personas de las más opuestas opiniones políticas...

cendió un depósito de pólvora existente en las afueras de Vitoria. Parece que era propiedad de los carlistas...

El Gobierno niega que anoche haya habido en casa de D. Augusto Ulloa una reunión de varios probombres del partido conservador...

Leemos en un periódico ministerial: «En los círculos ministeriales se desmentía ayer enérgicamente la especie echada a volar por algunos diarios de oposición asegurando que el Banco de París había suspendido sus pagos.»

Una compañía de cazadores de Barbastro ha salido hoy de Burgos conduciendo quintos para el regimiento de San Quintín, que está en las provincias Vascongadas.

Parece que el general en jefe del ejército del Norte se propone establecer en el primer momento su cuartel general en las cercanías de Alsásua.

En la representación de la ópera La africana, no solo se añadirá el coro del debate del consejo en el primer acto que nunca se ha cantado en Madrid...

El Pueblo explica en los siguientes términos la conducta de uno de sus redactores en la última reunión de la Liga...

En Cádiz se va a poner en escena en el teatro nuevo la ópera Marina del señor Arrieta.

El general en jefe del ejército del Norte, ha salido hoy de Logroño para Estella.

Anunciase para el 13 de este mes la publicación de un periódico en forma de folleto, titulado el Acusador, cuyo objeto, ageno á toda mira de partido...

Dice el Gobierno que el recargo votado por las Cortes en la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería, como también en algunas clases de la industria y del comercio...

La tertulia Progresista democrática acordó, en su reunión de anoche, asistir como corporación a la manifestación de esta tarde.

Parece que los carlistas que rodean á Reus, ocultos en los barrancos, son en número de 800. Los manda Vallés.

La vía férrea de San Sebastian y su telegrafo están ya en disposición de prestar servicio, y la línea del gobierno lo estará mañana.

La temperatura máxima de Madrid fue ayer de 11° grados y la mínima de 4°.

El periódico titulado la Minería ha iniciado el pensamiento de abrir una suscripción en España para formar una sociedad que adquiere y explota las minas de Riotinto.

El Sr. Alvarez, director del Imparcial, declaró anoche, en la tertulia Progresista democrática, que declinaba la honra de formar parte de la comisión directiva de la manifestación en pro de las reformas de ultramar...

Hace tres días se tomaron en Reus grandes precauciones por creer que los carlistas pensaban penetrar en dicha población. Varias patrullas de caballería recorrieron los sitios que se creyó necesario.

Han sido aprobadas las propuestas de gracias por las acciones de Bayamo, Moron, Zona de Barrabas, Pissetas y Lomas de la Cruz.

Ayer Povió en la Coruña, Huelva, León, Lugo y Pontevedra.

El Gobierno rectifica la noticia dada por varios periódicos de la noche de que á consecuencia de haber conferenciado con el duque de la Torre los señores Balaguer y Topete, estos se habían decidido á firmar el manifiesto de la Liga asegurando que dichos señores tomaron la resolución que tomaron, concienzudamente y de un modo definitivo.

La tertulia Progresista democrática confirmó nuestras noticias de anoche, dice hoy el Imparcial que en el consejo de ministros celebrado ayer con el rey, dió cuenta el presidente del gabinete de la situación política del país...

Ha hecho renuncia de la gran cruz de Carlos III el cardenal arzobispo de Valladolid.

Se ha conferido el mando del regimiento de caballería de la Reina al coronel D. José Pacheco.

Ayer fué gravemente herido un individuo en la Montaña del Príncipe Pío por un mozo de las caballerizas reales, el cual ha sido capturado.

Los carlistas que hay en París se les promete muy felices á juzgar por los siguientes párrafos que publica el Correo de Europa:

El Sr. Alvarez, director del Imparcial, declaró anoche, en la tertulia Progresista democrática, que declinaba la honra de formar parte de la comisión directiva de la manifestación en pro de las reformas de ultramar...

Dice el Gobierno: «Corría anoche como muy cierto, que los propietarios de dos periódicos importantes, de antiguo unidos á los hombres de la antigua unión liberal, habían salido para París; pero no garantizamos la noticia, limitándonos á darla como un simple rumor.»

Ha sido declarado en situación de reemplazo el comisario de guerra don Felipe Delgado.

El diputado á Cortes por el distrito de la Inclusa de esta capital D. Miguel Mañanas, y el Sr. Llano y Péri, en unión del abogado defensor y del procurador de la causa criminal instruida contra el reo Diego Soler por homicidio, y sentenciado á la última pena, estuvieron anoche á ver al presidente del Consejo de ministros...

«Continúa habiéndose en esta capital del próximo levantamiento carlista, y todos están acordados en que esta vez los partidarios del duque de Madrid cuentan con grandes recursos de hombres y de dinero.»

Confirmando nuestras noticias de anoche, dice hoy el Imparcial que en el consejo de ministros celebrado ayer con el rey, dió cuenta el presidente del gabinete de la situación política del país...

El vice-almirante Pavia ha hecho renuncia de sus condecoraciones.

El cabecilla Mendoza se apoderó ayer en Beire y Pitillas de los fondos públicos, y se llevó al jefe de la estación de este último pueblo, amenazando á los de Caparrós y Olite, quienes han pedido tropas para custodiar estas estaciones, y caso contrario los empleados se disponen á abandonarlas.

Ayer hubo banquete de familia en casa de la señora duquesa de Prim, con motivo de cumplir quince años el heredero del ilustre marqués de los Castillejos.

En la embajada de España hay grande actividad, y todos los días salen para Madrid y para las ciudades de Francia en donde residen consules españoles, pliegos reservados acerca de los trabajos de los carlistas.

Los periódicos anglo-americanos anuncian que el gobierno español ha contestado á una nota que había dirigido el Sr. Fish, acerca de la cuestión de la esclavitud.

La Iberia ha oído decir que uno de los motivos del largo consejo de ayer, fué una gravísima noticia que el gobierno había recibido de Cataluña.

Se ha dispuesto la entrega á la marina de trescientas mil cápsulas fulminantes para carabina.

Los inteligentes hacen grandes elogios del último cuadro de D. Eduardo Rioales, titulado El naranjero de Algezares, el cual ha reproducido la Ilustración española y americana en un excelente grabado, cuyo dibujo se debe al mismo célebre pintor.

En la embajada de España hay grande actividad, y todos los días salen para Madrid y para las ciudades de Francia en donde residen consules españoles, pliegos reservados acerca de los trabajos de los carlistas.

Washington 11. (Via Bilbao.) Los periódicos anglo-americanos anuncian que el gobierno español ha contestado á una nota que había dirigido el Sr. Fish, acerca de la cuestión de la esclavitud.

La Iberia ha oído decir que uno de los motivos del largo consejo de ayer, fué una gravísima noticia que el gobierno había recibido de Cataluña.

Por el ministerio de la Guerra ha sido aprobada la sustitución de las levitas y dolmanes que usa el arma de caballería, por una nueva prenda llamada guerrera, y los cascos, chascas y chacós por un casco de fieltro.

Ayer á las diez de la mañana se in-

El día 28 del presente reanudaré sus

Washington 11. (Via Bilbao.) Los periódicos anglo-americanos anuncian que el gobierno español ha contestado á una nota que había dirigido el Sr. Fish, acerca de la cuestión de la esclavitud.

Hoy recibimos los siguientes despachos telegráficos:

El cabecilla Rada, con 180 infantes y algunos caballos, se hallaba esta mañana en Solchaga, próximo á Mendivil, habiendo salido una columna en su persecución.

ta de Dumouriez al presidente de la Convención, que era ya precursora del manifiesto de Lafayette, y encerraba una separación completa de principios...

Pero antes que Danton llegase á su lado, Dumouriez se vió obligado por el enemigo que omeaba con fuerzas superiores á aceptar una batalla.

Después con una frase explicó aquella dualidad política que era su crimen. —Ha perdido la cabeza como político, — dijo, — pero no como general.

Desde Bruselas, Danton y Lacroix habían encontrado el camino lleno de fugitivos y delante de ellos ya no había ejército: el enemigo podía llegar sin obstáculo á París.

En efecto, Dumouriez en medio de su ejército, era imposible de prender. Todos aquellos soldados que aun ignoraban su traición le hubieran defendido.

Danton y Lacroix permanecieron impasibles: al volver Dumouriez, los hallaron en el mismo sitio.

migo, sino á mí. Id á esperarme en Louvain, donde estaré esta noche.

Laey, y el 22 fué enviado al príncipe de Coburgo que le hizo entrar en el estado mayor.

Los diputados partieron con esta aclaración insignificante. Al día siguiente hubo un nuevo ataque del ejército imperial que fué rechazado, y otros tres siguieron con la misma fortuna.

Ruptura de Danton con la Gironda. El 29 de marzo á las ocho de la noche Danton y Lacroix entraban de nuevo en París.

Al día siguiente, Montjoye volvía al cuartel general invitando de parte del general Dumouriez al coronel Mack á que fuese á entenerse en persona con él.

—Vengo á ti como á un hombre que quien creó mi amigo y deseo probarlo que lo soy yo. Ni esta noche ni mañana irá á la Asamblea; quiero antes conocer bien el estado de la opinión pública.

Fragmentos de texto de la columna derecha, continuando el contenido de la página anterior.



